



Solothurn, 01. Oktober 2021

## Betrifft KV- und Detailhandelsreformen

Liebe Kolleginnen und Kollegen der Kaufmännischen Berufsfachschule Olten

Die Berufsschullehrerorganisation **SKLB des Kantons Solothurn** ist über den gesamtschweizerischen BCH Verband auf Bundesebene organisiert. Unser **Dachverband BCH** (Herausgeber Magazin Folio), welcher zum einen in Fachverbänden und zum anderen in kantonalen Verbänden für die Anstellungsbedingungen organisiert ist, vertritt unsere Anliegen auf Bundesebene.

Die unterschiedlichen Gespräche/Forderungen/Anliegen aus den einzelnen Kantonen konnten Mitte September anlässlich der Plenarversammlung der SBBK vom Nationalen Koordinationsgremium des NKG darlegt werden.

### **Folgende Ziele werden vom Dachverband BCH gefordert:**

- Zeitnaher Einbezug der Lehrpersonen (insb. Vertretungen der Verbände und Gewerkschaften) in die Schulentwicklungsprozesse
- Durchführung/Erstellung kantonalen/schulinterner Informationskonzepte und Veranstaltungen
- «kostenneutrale Umsetzung» darf nicht als Folge von zusätzlichen Kosten für Lernplattformen, Infrastruktur- oder ICT-Projekte zu Lasten der Löhne/Pensen der Lehrpersonen führen
- SOL-Unterricht darf nicht als Kostensparmassnahme zur Reduktion von Pensen führen
- Bereitstellung angemessener Zeitgutschriften für die zusätzlichen Weiterbildungsmassnahmen
- Die Beibehaltung der Akzeptanz und Gültigkeit der bestehenden Lehrdiplome
- Definition zukünftiger Anforderungen an die Lehrdiplome und Ausbildung

### **Umsetzung von möglichen Massnahmen (Vorschläge)**

- Runder Tisch mit Lehrpersonenverbänden und Gewerkschaften
- Fragestunde für Lehrpersonen, Ausarbeitung FAQ
- Einbezug der Lehrpersonenverbände in die kantonalen Umsetzungsprojekte (Begleitgruppe, Projektausschuss)
- Informeller, regelmässiger Austausch
- Regelmässige digitale Infomeetings für Fragen und Austausch



#### **Auszug Mail Stefan Zehnder BCH**

... Ebenfalls wurden der BCH und die Fachverbände VLKB (Schweizerischer Verband der Lehrerinnen und Lehrer an Kaufmännischen Berufsschulen vertreten durch Jessica Meier), SVWR (Schweizerischer Verband der Lehrkräfte für Wirtschaft und Recht vertreten durch Urs Saxer) sowie der Verband Lehrende IKA vertreten durch Yvonne Widmer zu einem Austausch durch die SKKBS (Schweizerische Konferenz der kaufmännischen Berufsfachschulen vertreten durch Gabriel Wehrle, KBZSG) eingeladen. An dieser Stelle konnten die Anliegen zur aus unserer Sicht mangelnden Projektkommunikation, Durchführung/Organisation nationaler Prüfungen sowie die Entschädigung der Arbeitsgruppenmitglieder (herzlichen Dank übrigens!) platziert werden.

Für Anregungen und Fragen könnt ihr gerne auf uns zukommen.

Wir wünschen euch allen erholsame Herbstferien.

Präsident  
Fabian Kammer

Vizepräsident  
Curt Amend